

# Se ahoga Pemex en combustóleo

Marlen Hernández

**Monterrey, México (15 febrero 2022).**- La producción de combustóleo en las refinerías de Pemex fue durante todo el 2021 un 4.9 por ciento mayor que la generación de gasolinas, superando por primera vez para un año completo desde el 2002 la refinación de esos combustibles automotrices.

Durante el 2021, el Sistema Nacional de Refinación produjo 244 mil 274 barriles por día en promedio de combustóleo, mientras que la producción de gasolina fue de sólo 232 mil 779 barriles diarios, de acuerdo con datos de la petrolera.

Así, durante el año pasado, el 34 por ciento de la producción de las refinerías de Pemex fue combustóleo, contra 32 por ciento gasolina, 16 por ciento diesel, 4 por ciento turbosina y el restante 14 por ciento de otros petrolíferos.

Al respecto, un análisis de la consultora Argus refiere que la alta proporción de combustóleo se debe a que tres de las seis refinerías de México carecen de coquizadoras para transformarlo en productos de mayor valor, con lo que generalmente la producción del mismo crece de manera desproporcionada a medida que México intenta aumentar la producción de otros productos.

En el 2021, a las refinerías de Pemex se les inyectaron 711 mil 612 barriles de petróleo crudo, la mayor cantidad en los últimos cuatro años.

Además, de ese total el 49.4 por ciento fue petróleo pesado, la mayor proporción desde que hay datos disponibles, a partir de 1990.

El año pasado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador delineó el gasto de 3 mil millones de dólares para completar un proyecto retrasado para agregar una coquizadora en la refinería de Tula de 315 mil barriles diarios para fines del 2023.

"La coquizadora podría reducir parte de la dependencia de México de las importaciones para gasolina y ayudar a reducir el exceso de producción de combustóleo de las refinerías de Pemex, que en ocasiones ha llenado los tanques de almacenamiento destinados a productos de mayor valor", refiere el análisis de Argus.

Asimismo, señala que una opción adicional es que tras la compra de la refinería Deer Park en Texas, de 340 mil barriles diarios, Pemex exporte el combustóleo hacia allá, para que éste sea refinado en gasolina y otros productos.

"Vamos a estar 'ultraenfocados' en encontrar una manera de trabajar con Pemex para que sean exitosos, tanto en los envíos (de combustóleo) al norte, como en los productos refinados de regreso", dijo Mike Upchurch, vicepresidente ejecutivo del operador ferroviario estadounidense KCS, en conferencia con analistas.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

## **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/se-ahoga-pemex-en-combustoleo/ar2349960>

Fecha de publicación: 15 febrero 2022